

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

Los cultos religiosos que se han celebrado esta semana en la iglesia de San Juan han llevado á aquel hermoso templo multitud de fieles. Allí ha resonado la palabra de oradores sagrados de los que más saben y elocuencia tienen en esta ciudad; allí, ha hecho su anual manifestación de robusta vida la asociación de la Vela y Alumbrado, que ya va para secular, y que cada año crece y aumenta, especialmente por los sufragios que las familias murcianas dedican á sus queridos difuntos. No hacia mucho tiempo que había bastante con una Vela y hoy son insuficientes las dos que hay canónicamente establecidas, pues para obtener un día de Vela hay que entrar en turno y solo se consigue después de algunos meses. Casi todas las familias de Murcia, que pueden hacer ese pequeño sacrificio, turnan en el año, dedicando esos sufragios á las almas de sus difuntos, como puede verse en las efemérides que diariamente publicamos en la sección de cultos, las cuales nos recuerdan todas y cada una de ellas un amigo, un conocido, un pariente, que se nos adelantó en el camino de la eternidad. En el día de hoy es cuando con más esplendor y mas solemnidad la Institución de la Vela y Alumbrado, enaltece el Augusto Misterio de sus fervores.

En cuanto á lo religioso no tiene la semana nada mas digno de mención. En cuanto á lo político hay tres asuntos: la reconciliación de todos los liberales sagastinos, la estancia en esta ciudad del Sr. Marqués de Cerralbo y la pequeña polémica á que inocentemente hemos dado lugar nosotros, al decir que en el clero de esta diócesis no había mas que carlista y medio.

De la reconciliación de los sagastinos solo hemos de decir que sentimos no haya sido completa y que se haya hecho quedando fuera de aquella comunión, aunque por su propia voluntad, el Sr. Marqués de Villalba. Como á nosotros nos servia este señor muy honrosamente para cualquier cargo, ya fuese local, ya provincial ó nacional, sentimos su retraimiento; porque no estamos, ni están los partidos, tan sobrados de personal de confianza, que no sea sentir una baja y mas siendo tan calificada.

Lo que hemos dicho del partido carlista, del Sr. Marqués de Cerralbo y demás, dicho está, y absolutamente tenemos que rectificar nada. Por eso escribimos con cuidado y comedimiento, para no tener que volver la hoja. El que no lo crea, ó no lo quiera así, que demuestre lo contrario. El 150, no lo aumentamos ni en un céntimo, mientras no veamos mas que lo visto hasta ahora.

Lo que nos extraña es que sea en «La Enseñanza Católica» donde se

nos excite y promueva una cuestión que según el mismo que la trata *peor es menealla*.

Las cuestiones de periódico á periódico están en desuso en todo el mundo. En la prensa de Madrid no se discute, cada periódico hace su camino como sabe y deja á los otros en libertad. Los periódicos de una escuela combaten los propósitos de la contraria, y hay lucha de doctrina á doctrina, de escuela á escuela; pero lucha periodística, no.

Lo mismo se observa en las capitales de provincia donde la prensa tiene mas importancia, y lo mismo sucede en Murcia, por ley natural. Por esta razón, no sabemos por que se quejan algunos de nuestros colegas de un hecho que tanta sanción tiene. Los últimos chispazos de polémica periodística saltan en las pequeñas localidades, donde estas luchas tienen el mas odioso caracter personal.

Y el por qué de todo esto, es muy lógico. De las discusiones periodísticas no sale luz ninguna, lo que sale son enemistades y tonterías.

Otra cosa muy distinta de la polémica, es la union que todos los periódicos deben tener para apoyar lo bueno, iniciar lo que se inicia, coadyubando honradamente á su realización. Nosotros en este punto no hemos faltado nunca; cuando hemos pedido ayudar á un periódico de Madrid que ha iniciado algo nacional, patriótico ó benéfico, en la medida de nuestras fuerzas, le hemos ayudado; y lo mismo hemos hecho con las iniciativas de nuestros colegas locales.

La prensa en esta localidad ha crecido en importancia y en representación, y hoy por hoy tiene el aprecio del público, que se aumentará sin duda respondiendo los periódicos á lo que la opinión exige de ellos. Y lo que es polémica personal, pequeña y de arañazos, no nos exige!

Y ya que estamos hablando de la clase, permítasenos consignar nuestro agradecimiento al Sr. D. Adolfo Herrera, que en el «Boletín de la Sociedad Española de Excursiones», ha dedicado un artículo muy laudatorio al libro «Cantares Populares Murcianos» de la Biblioteca que regalamos á nuestros lectores. También hemos de hacer constar, que á nuestro amigo y querido paisano D. Pedro Diaz Cassou le ha parecido muy excelente el último que hemos repartido de «Noticias históricas y curiosas de Murcia.»

Haciendo cada periódico lo que pueda en obsequio de sus suscriptores, haremos juntos un gran bien, que trascenderá indudablemente á toda la ciudad.

Del teatro no hablamos en esta revista, porque le dedicamos artículo aparte. Romea está verdaderamente de pascua de resurrección.

Se espera al nuevo gobernador, aunque no se sabe cuando vendrá.

En el ayuntamiento se ha empezado ya á hablar de consumos, de

nuevo arriendo ó de prórroga del presente.

Con este motivo hemos de recordar un ofrecimiento que aquí tiene todo el mundo hecho, desde el mas alto al mas bajo, explícita ó implícitamente: que no se arriende el extrarradio. Ahora es tiempo de que todos hagan buena su palabra. El actual ayuntamiento puede hacer mucho en este asunto, sin perjuicio de los intereses municipales. Con buena voluntad todo se concilia.

CASTELAR EN HUELVA.

De una carta de Huelva, que publica «El Movimiento Católico» copiamos lo siguiente:

«Desde el día 5 por la noche se encuentra el Sr. Castelar entre las antiguas y hospitalarias ruinas de esta ciudad, donde ha sido recibido con la mayor cortesía, sin distinción de clases ni de partidos.

Ayer visitó el convento de Santa María de la Rábida y la iglesia parroquial de Palos.

El Sr. Murciano, Cura de dicho pueblo, el cual fué tan calumniado con motivo de la Misa que debió decirse en dicho pueblo con la asistencia de la oficialidad de las Armadas reunidas para la solemnidad del centenario del descubrimiento de América, ha dado en esta ocasión un mentís á los que tan mal lo trataron; pues ha colmado al Sr. Castelar de toda clase de atenciones y finezas, sirviéndole de *Cicerone* en todo lo que podía relacionarse con el memorable acontecimiento.

Hoy ha pronunciado el Sr. Castelar un notable discurso en el teatro de Colón de esta capital, siendo objeto de grandes y merecidos aplausos.

Casi nada ha dicho de política, dedicando todo el tiempo á enaltecer con brillantísimos períodos la incomparable empresa del descubrimiento.

El sentimiento de la Religión y de la patria han hecho brotar de los labios del Sr. Castelar hermosas verdades que, Dios mediante, mañana podrá usted apreciar; pues tales méritos atribuye á la fé, que dijo: «Si Americano hubiera existido, Dios la hubiera hecho surgir del fondo de los mares como premio de esa virtud, que tan en alto grado la poseían los descubridores.»

Las Ordenes monásticas han merecido en justicia grandes elogios del Sr. Castelar, hasta tal extremo que, llevado del entusiasmo, se atrevió á llamar á San Francisco de Asís el segundo Jesucristo.

Esta exageración, propia del gran tribuno, es disculpable por el bien que le ha hecho á Huelva, pronunciando un discurso, en que la nota saliente ha sido un himno á las excelencias de la fé.»

TEATRO.

Aunque no tan extraordinaria como en las noches anteriores, fué también muy numerosa la concurrencia que asistió anoche al Teatro Romea, con objeto de presenciar el estreno del drama en tres actos de D. José Feliu y Codina, estrenado recientemente, con éxito, en Madrid, titulado «La Dolores».

El efecto que en nuestro público produjo la citada obra fué muy agradable.

No abunda en complicadas escenas dramáticas, de esas que en otros dramas se suceden sin interrupción, impresionando vivamente el ánimo de los espectadores; puede decirse que el interés de la acción comienza al final del acto segundo; pero, apesar de esto, están tan hábilmente y con tal verdad presentados todos los personajes; el diferente caracter de cada uno de ellos está tan segura y realmente trazado; el argumento es tan verosímil y está con tan gran tino desarrollado y la versificación es tan correcta, fácil y agradable, que toda la obra deleita grandemente y no deja de interesar.

La interpretación que alcanzó la obra á que nos referimos, fué buena, mereciendo sin duda los dos primeros lugares entre todos los que se distinguieron en el desempeño del drama, el Sr. Calvo, que representó perfectamente y con gran propiedad el seminarista Lázaro, y el actor cómico Sr. Diaz, que hizo un sargento andaluz, auténtico y sin exageraciones censurables.

La Srta. Cobeñas encargada del papel principal, lo dijo con bastante lucimiento y también estuvo bien en el desempeño del suyo el galán señor Cuevas.

Los días más, ayudaron con bastante fortuna, á que la ejecución del drama nuevo resultara lo mas perfecta posible.

Para fin de fiesta se representó la graciosísima comedia de Vital Aza «El Sueño Dorado», viendo la cual no hubo ni un solo espectador que se durmiera, ni que dejara de reírse un momento.

La semana teatral, que comenzó el pasado domingo, no ha podido resultar más brillante. Todas las noches se ha visto el teatro favorecido por una concurrencia distinguidísima, formada por nuestras más bellas paisanas, que han tenido ocasión de lucir sus encantadoras gracias y sus mas ricos adornos, y de admiradores entusiastas del arte, que, según opinión general, atraviesa por una época de vergonzosa decadencia; pero que á juzgar por lo que hasta aquí viene sucediendo, en la actual temporada, tiene en nuestra ciudad, tantos y tan fervientes devotos como el arte falsificado de las funciones de zarzuelas pequeñas.

Porque no solo acude concurrencia á las localidades de los pios bajos del teatro, sino que tambien estan llenas de gente las galerias y el paraiso, aquel paraiso donde en otras temporadas han ecurrido continuos escándalos, impropios de aquel sitio.

Ahora se observa en todo el teatro la mas correcta compostura y el orden mas perfecto. En las noches de lleno completo, se oye sin perder sílaba, declamar á los actores desde la última grada del paraiso. Este parece indicar que de los trastornos que se producen y de las irrespetuosidades que se cometen en el teatro en ciertas ocasiones, no es culpable el público, sino el género, averiado, del espectáculo.

Las novedades que ha ofrecido el teatro, desde la inauguracion de esta temporada hasta hoy, han sido los estrenos de las obras «Mar y cielo» y «La Dolores.» Las dos han sido muy aplaudidas, aunque á la primera se le han señalado por muchos, algunas deficiencias que no esperaban encontrar en ella, por haberla considerado antes de conocerla juzgande por las noticias de sus éxitos, en Barcelona y Madrid, una obra magistral, en toda la rigurosa acepcion de esta palabra.

De las obras conocidas se han representado «En el Seno de la muerte» y «El prólogo de un drama» de Echegaray, «La calle de la Montera» de Serra, «La Bola de nieve» de Tama-yo y Baus, «Los dominós blancos» arreglo de Mariane Pina, y para honrar la memoria del gran Zorrilla su conocido drama «D. Juan Tenorio».

Ricardo Calvo ha interpretado en las obras que acabamos de citar, los papeles principales; en las que ya conociamos los que interpretaba su malogrado é inolvidable hermano Rafael. En todas ellas se ha manifestado el artista distinguido de siempre; posesionándose de su papel, trabajando con gusto, sabiendo lo que debe hacer y haciéndolo.

Donato Gimenez, muy bien en todas las obras en que ha tomado parte. Insustituible, haciendo el Rey don Pedro de «En el seno de la muerte.»

La Srta. Cobeñas, muy simpática y muy discreta, ha sabido en muchas ocasiones llegar al mismo nivel de los dos artistas que con ella han compartido la tarea de interpretar los papeles principales de las obras puestas en escena.

Manuel Diaz, es un primer actor cómico de muy buena sombra, que contribuye á que la compañía no la tenga mala y alcance en todas partes, como aquí, la favorable acogida que merece.

Esta noche se verificará la segunda representacion del tan aplaudido drama trágico «Mar y Cielo».

Mañana noche, fiesta entera. La mas grande solemnidad, indudablemente de esta temporada. Estreno del drama, en tres actos y un epílogo, «Mariana» de Echegaray, penúltimo de los hasta ahora producidos por el gran maestro.

CRONICA DOMINGUERA.

Hacer de un cantar un drama, como ese de «La Dolores»

prueba la verdad que el pueblo tiene en sus inspiraciones.

De aquella famosa copla que todo el mundo conoce:

Si vás á Calatoyud pregunta por la Dolores... y etcétera... que no es preciso que se nombre, se deduce lo que pasa en el drama que anteanoche vimos en nuestro teatro que estaba de bote en bote.

Y por cierto dicha copla ni es una de las mejores ni es de las que abundan más en los pueblos españoles, donde en los hombres impera ser caballero y ser noble; lo que no fué el que compuso la copla de la Dolores, que fué un pilla que logró enamorar á una jóven y después el miserable cometió el delito doble de dejarla seducida y publicar sus faveres.

De esas coplas entran pocas en las grandes colecciones que de cantares del pueblo han formado los autores. Abundan las de ternezas, de requiebros, de pasiones, de pena y de sentimiento, de desencanto en los gozes, de esperanzas, de consuelo, de desden, de sibraciones, de bendiciones sin tasa, y maldiciones atroces. Pero de esas de cobardes y de sentimientos torpes, en que de haber seducido y deshonrado á una jóven, fingiéndole santo amor, se vanaglorie un hombre, hay la de Calatoyud y de la pobre Dolores.

La copla por excelencia en pureza de intenciones, en fuerza de voluntad y de sacrificio enorme, la que revela el concepto honrado, cristiano y noble que tiene el que quiere bien á la que ha de ser su cónyuge y ha de partir de la vida con él dichas y rigores; la que entrañe el santo idilio mas casto que se conoce y lo que por pure amor es capaz de hacer un hombre, es la conpla con que Trueba hizo uno de sus mejores romances y que comienza con tamañas expresiones: «Ni el Padre Santo de Roma...» (que ya saben los lectores).

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Abril de 1893.

El aspecto de los escaños del Congreso al celebrarse ayer la primera sesion, era el de siempre, salvo los naturales cambios de posicion de la mayoría y de las oposiciones.

Los republicanos no han variado de sitio; la minoría carlista es tan microscópica, que no la vimos en parte alguna, y los posibilistas anduvieron volanderos toda la tarde, sin duda esperando á que venga el Sr. Castellar y elija el sitio en que han desentarse sus amigos.

En la votacion ya fué otra cosa. Mientras las oposiciones todas se abstuvieron en la de presidente, los posibilistas se sumaron con los minis-

teriales, lo cual es un dato de la conducta futura de esta minoría.

El discurso de gracias del marqués de la Vega de Armijo fué breve y sentido, y el incidente provocado por el Sr. Salmeron con motivo del juramento ó promesa que aun no se le ha pedido, una reproduccion del que se desarrolló en la sesion preparatoria, obligando á contestarle al Sr. Sagasta, quien lo hizo por cierto, con tanta fortuna, que le aplaudieron hasta las minorías conservadoras.

Como se vé, los republicanos llegan ganosos de pelea, pero como no elijan cuestiones mas prácticas que la provocada ayer tarde, se nos figura que van á tener pocos éxitos.

—El ministro de Fomento se encargó ayer con carácter interino, de la cartera de Estado.

—Al Sr. Remero Rebledo han despedido en la estacion del Norte, entre otras muchas personas, los Sres. Cánovas é Isasa.

Parece que el Sr. Romero Robledo ha dicho al Sr. Cánovas estas sentidas palabras:

«Mientras Vds. van á la pelea yo voy al hospital.»

EFEMERIDES

DE LA IMPRENTA Y SUS ARTES SIMILARES

9 Abril de 1485.—Segun una testificacion de esta fecha, suscrita del escribano Fernando de Moncayo, notario público, la imprenta existia ya en Castilla per aquel tiempo, con la particularidad de que en Zamora la tipegraffa de Antonio de Centenera, «maestro de letra de molde», contaba con cuatro oficiales, naturales del Reino, llamados Cristóbal Rodriguez, de Laguna; Alonso, de Sevilla; Francisco Arias, de Ciudad Real, y Juan de Paredes, «vecinos y moradores de Zamora.»

1780.—Al fundarse en este año la Imprenta Real, contaba el establecimiento con los siguientes cargos, que disfrutaban de los sueldos respectivos que á continuacion se expresan:

Administrador.	rs.	9,000
Interventor.		6,000
Regento, á 12 reales diarios.		4,380
Cinco escribientes, á 8.		14,600
Dos oficiales vendedores, á 8.		5,840
Un mozo del oficio, á 6.		2,190
Dos mozos de la imprenta, á 5.		3,650

Parece que esta plantilla obedecia á las necesidades anexas á las dos publicaciones oficiales: «La Gaceta» y «El Mercurio.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santa María Cleofé y Santa Casilda v.g.

Mañana San Daniel y San Ezequiel profs.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de S. Juan, por los difuntos de las familias Mazon y Minio.

Mañana en San Juan por los congregantes vivos y difuntos

Y en San Bartolomé por D. Sebastian Servet.

CULTOS.—En la iglesia de S. Juan, concluirá hoy el Octavario á Jesús Sacramentado. En la funcion de esta mañana predicará el arcipreste de esta Catedral Sr. D. Rafael Alguacil, sobre el tema: «No seas incrédulo,

sino fiel;» y por la tarde el Sr. Don Pascual Miñano, sobre las palabras del Evangelio de San Juan «Más todas estas cosas han sido escritas para que creáis que Jesús es Cristo Hijo de Dios». La funcion terminará esta tarde con solemne miserva.—Mañana lunes, último dia del novenario, predicará por la tarde D. Ricardo Belmonte, beneficiado de esta iglesia Catedral, sobre el tema «Tomad y comed, este es mi cuerpo.»

—En San Nicolás principia esta tarde á las tres y media el Septenario de las palabras que el Señor habló en la cruz, predicando el párroco de la referida iglesia D. Pedro Martinez Garre, sobre la primera Palabra: «Padre, perdónalos, que no saben lo que se hacen.»

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 8.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 12 grados y 7 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 18 grados y 6 décimas.

Temperatura mínima, 9 y 6 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 8 grados y 3 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 19 grados y 2 décimas sobre cero; idem al sol, 24 y 0 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de S.O.

Por la tarde á las tres, viento de E.

Cielo: Por la mañana, cubierto con brumas del E.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion, 4 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 89 grados.

Idem á las tres de la tarde, 61.

Presion: á las 8 de la mañana, 766'5 mm.

Per la tarde á las 3, 766'0 mm.

DIARIO DE AVISOS

CAZADORES.—Para legítima pólvora inglesa Curtis's FFF en frascos de media, 1 y 5 libras, así como cartuchos para caza de la acreditada marca Sellier y Bellot, en los almacenes de Ferrreteria de Francisco Peña, Platería y Plano.

AGRICULTORES.—Las acreditadas corvillas, hoces y guadañas, marca Revollier, se expenden en los almacenes de Ferrreteria de Francisco Peña, Platería y Plano. 8—1

PERDIDA.—El jueves por la tarde se perdió un billete de diez duros, liado en un pañuelo. Quien se lo haya encontrado puede devolverlo á su dueño, que es un pobre sirviente, en la calle de Marin-Baldo, núm. 2, y hará una obra de caridad. 8—1

AMA DE ORIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres, tiene leche de mes y medio, edad veinte años. Darán razon en Guadalupe, calle Mayor, núm. 44. 8—1

NOTICIAS LOCALES

Contra lo asegurado por «Las Provincias de Levante», se nos dice que quien ha conseguido salga á subasta la carretera de Archena á Ricote, es el Sr. Garcia Alonso, por favorecer á Villanueva y Ulea, pueblos de su distrito; pudiéramos asegurar, en confirmacion de tal aserto, que el Sr. Quiroga y Ballesteros ha manifestado, que de nadie mas que del se-

ñor Garcia Alonso ha recibido recomendaciones para la subasta de dicha carretera.

La guardia civil del puesto de Ricote ha detenido á dos vecinos de aquel pueblo por haberse llevado 132 kilos de limones del huerto de la Garrata, propiedad de Juana Montero Bermejo.

A la inauguración del teatro de San Javier, verificada el domingo último, con el drama «De mala raza» y la comedia «Un tigre de Bengala», representados por una muy aceptable compañía, asistió tal concurrencia, tanto de aquel pueblo como de Torrevieja y otros inmediatos, que hubo necesidad de desolber entradas. Al terminarse la representación, el público premió con sus aplausos á la compañía y á los empresarios y dueños del teatro, que con nuestro paisano y amigo D. Agustín González, compartieron el triunfo de haber hecho un bonito coliseo, que ha de proporcionar solaz y recreo á la numerosa colonia veraniega que concurre á aquella villa.

Nuevas remesas de Mortadela de Bolonia, chorizos de la Rioja y salchichon de Vich, ha recibido ayer el Bazar Murciano, calle de la Platería.

Dice «El Pueblo»:

«Ayer tarde fué obsequiado con un *lunch* de carácter político en la casa de D. Antonio Molina en Verdolay, el jefe de los tradicionalistas señor Marqués de Cerralbo.

Asistieron á dicho acto los señores Gallego (D. José), Bernal (D. Pedro), Ortiz (D. Antonio), Blanco y García (D. Andrés), Lopez del Castillo (don Ginés), Castillo (D. Antonio), Fernandez (D. Miguel), Martinez (don Nicolás) y otros hasta el número de unos veinticinco.

Ayer mañana penetró un sugeto en casa de D. José Clemares Lopez, exigiéndole, bajo pena de muerte, 25 duros, y al acudir el inspector de vigilancia Sr. Iriarte con una pareja é intentar quitarle un cuchillo que llevaba, se resistió y amenazó con el arma á los agentes. Dicho individuo, que se llama José Clemares Martínez, fué puesto á disposición del juzgado de instruccion de la Catedral.

Han tomado posesion de sus escuelas respectivas D.^a Ascension Laude de Arago de la de niñas de Chegín, y D. Pedro Juan Garcia Zayas, de la de niños de San Anton, en Cartagena.

Se ha concedido una nueva prórroga de 10 dias, para que puedan adquirir las cédulas personales, sin recargo, los vecinos de Mazarron y Alhama.

Han sido remitidas, para su aprobación, á la comision provincial, las cuentas de la carcel de Lorca, correspondientes al mes de Marzo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo el ilustrado cura párroco de la iglesia de Santiago, de Lorca, D. Jesús José Romero.

Ha ingresado en el Manicomio provincial la demente Dolores Pedreño, vecina de Benijuan.

Nuestro querido amigo D. Andrés Baquero Almansa, hizo anteayer un donativo de dos corderos, á la Casa de Misericordia, para que se dé una co-

mida extraordinaria á los asilados en dicho establecimiento benéfico, segun hemos leído en «E. Independiente».

Ha sido remitido á informe de la comision provincial el expediente de registro de la mina «La Discordia», situada en término de Cartagena.

El José Maria Reverte que ha sido detenido estos dias, segun ha dicho un periódico, no es nuestro amigo el conocido tradicionalista D. José Maria Reverte Callejas.

Ha fallecido en Madrid el dia 6 del corriente nuestra distinguida paisana la Sra. D.^a Emilia Lopez Lopez, á cuya apreciable familia enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

De 4 y media á 6 y media de la tarde tocará hoy escogidas piezas musicales en la Glorieta, la banda de la Casa de Misericordia.

Hemos recibido el libro recientemente publicado, con el título de PRONTUARIO DE LA CONTRIBUCION INDUSTRIAL, que contiene la ley de presupuestos de 30 de Junio de 1892, el reglamento y tarifas provisionales de 22 de Noviembre del mismo año, el real decreto de 23 de Febrero de 1893 sobre formacion del padron industrial y las disposiciones relativas al servicio de investigacion; todo anotado. Se vende á 2 pesetas, en la imprenta de este periódico.

Dice «El Diario de Torrevieja»:

«Aun cuando es probable que se encuentre poco animado el concurso que ha de tener lugar con motivo del arriendo de estas salinas, es (segun nuestras noticias) casi seguro que queden en él definitivamente arrendadas.

Celebraríamos que así ocurriese, porque de esta manera veríamos mas pronto realizado el bien de este pueblo, y nuestro constante deseo.»

Las nuevas calles de una de las zonas de ensanche del barrio de S. Beto, cuyo plano ha sido aprobado por el ayuntamiento, se denominarán: «del Infante D. Manuel», «de la Industria», «de Fernando el Santo», «de Lopez de Ayala», «de Perez de Hita», «de D. Pedro Fajardo», «de Galdos», «de El Imparcial», «del Marqués de Santa Ana», «del Maestro Jacobo», «de Alfonso el Sabio», «del Obispo Barrio» y «del General La Carrera.»

Dice un periódico de Madrid:

«Noticias recibidas hoy en el ministerio de Ultramar, desde Cuba, quitan toda importancia á las que hace dias circulan en la prensa, referentes á trabajos del filibusterismo cubano.»

Hemos recibido el número de Abril de la Revista agrícola Resumen de Agricultura, que hace años se publica en Barcelona y que está exclusivamente consagrado á dar á conocer á sus lectores todos los adelantos agrícolas y lo más importante que sobre agricultura se escribe en España y en el extranjero. En el presente número merecen especial mencion los artículos: Empleo de las hojas de los árboles en la alimentación del ganado, Sobre las materias nutritivas de los alimentos usuales y Nuevos cultivos de hortalizas.

El Resumen de Agricultura se publica cada mes, formando un lujoso cuaderno, adornado con grabados,

Se suscribe en la Administracion: Librería y Tipografía Católica, Pino, 5, Barcelona, por 10 pesetas anuales para España y Portugal.

El mozo del último reemplazo Francisco Sanchez, ha interpuesto recurso de alzada contra el fallo de la comision provincial declarándole soldado sorteable.

Los libramientos recibidos ayer en la Delegacion de Hacienda fueron varios destinados á satisfacer obligaciones de Marina por valor de 34.656 pesetas.

En la diputacion de la Ramona, término de Calasparra, tuvieron hace tres dias una reyerta Juana Navarro Espin, jóven de 19 años, y Maria Salinas Martinez, de 30, y debió de ser grave el motivo de la riña, cuando la Juana, moza de empuje ella, se abalanzó sobre su contrincante y la arrojó al rio Quipar, de donde salió la Maria sin grave daño por mucha fortuna. La guardia civil condujo á la carcel á la agresora.

Han sido encerrados en la cárcel de Lorca los cuatro individuos que dias pasados tuvieron una reyerta y al intervenir la guardia civil resultó un guardia herido.

El dia de San Pedro se verificará otra corrida de toros en Lorca, habiéndose ya hecho el contrato entre el empresario y la compañía que tiene en arriendo la plaza.

Por las calles de Lorca implora la caridad una mujer enlutada fingiéndose la madre del banderillero «Morenito», que se halla gravemente herido en aquella ciudad, y á quien quizá no conozca ni de vista.

La lectura de poesias, que había anunciada para esta noche en el «Círculo Católico» se ha aplazado para otro domingo, que oportunamente anunciaremos.

La cria de los gusanos de la seda está encalmada en la Huerta, por el tiempo tan vario que viene haciendo. Los gusanos no adelantan tanto como otras veces, ni el crecimiento de la hoja tampoco.

En el ayuntamiento d. Mula se han de proveer entre los licenciados del ejército que los soliciten, los siguientes destinos:

El de oficial primero de secretaría, con 639 pesetas; el de contador, con id.; cuatro de auxiliares, con 550 pesetas; el de encargado del ramo de contribuciones y el de un escribiente, con 550 cada uno; el de depositario, con 750 (fianza de 2.000); los de dos guardias municipales, con 547'50; cinco serenos con 456'25; alguacil-portero, con 550; alguacil, con 548; un peon público, con 250; encargado del reloj, con 91'25; varios barrenderos, con 365 cada uno; un barrendero de los Baños, con 80; guarda de la Glorieta con 273'75; inspector de plaza, con 547'50; dos peones camineros, con 547'50; peon de los Baños, con 365; celador de la línea telegráfica, con 547'50; administrador del Hospital, con 125; secretario del mismo, con igual sueldo, y un enfermero con 365 pesetas.

Al pasar anteayer por la calle de Numancia de La Union el joven Eusebio Benedicto Diaz, de San Javier, recibió un tiro en la pierna derecha, ignorándose si se lo dispararon ó

si al andar pisó alguna cápsula. El herido fué conducido al Hospital.

Por la guardia civil de La Union ha sido extraido de un pozo de la propiedad de D. Ramon Cendra, el cadaver del niño Antonio Cobachos, de 5 años de edad, que por un accidente desgraciado pereció en dicho pozo.

Ayer terminó en la audiencia la vista de la causa por homicidio de que ayer publicamos una ligera reseña.

Per virtud del veredicto del jurado, el tribunal de hecho condenó al Francisco Alonso, á 14 años, 8 meses y un dia de reclusion temporal y 1.500 pesetas de indemnizacion á los herederos del muerto. Antonio Martinez (s) Gachon, á 1 año, 8 meses y 21 dias, de correccional, y 2 meses y 1 dia de arresto, por disparo y las lesiones inferidas á José Antonio Alonso, hermano del interfecto, y á José Antonio Manzanera (s) Chorizo, á 2 meses y un dia de arresto, por lesiones.

El primer concierto dado en el teatro Matquez de Cartagena, por los señores Rubio y Puig y Srta. Schwartz, ha sido un triunfo mas para estos artistas.

No haremos mas que extractar el juicio que de ellos hace nuestro colega «El Diario» de aquella ciudad:

El pianista Sr. Puig, posponiendo los efectos de agilidad y fuerza á los de expresion, liga y hiere con gusto tal, que es de los pianistas que dicen, que hacen sentir, que revelan los muchos secretos que el piano encierra y que tan pocos profesores comprenden.

El Sr. Rubio, profesor, pero gran profesor de violoncello, hizo producir á su instrumento sonoridades, ritmos, voces de tal dulzura que *de allí al cielo*. Escalas cromáticas descendentes que simulaban única nota abarcando todos los matices. Saltillos de ejecucion imposible oíanse brotar de aquel arco esclavo indudablemente de un corazon y un arte, que no es facil hermanar en vida.

La Srta. Schwartz, es artista que se identifica con su violín, y hasta dibuja en su faz y en sus cadenciosos movimientos las diversas y sucesivas tonalidades que brotan del arco. Emula del gran Sarasate, parece haber adoptado su escuela y su modo de expresar.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Reales decretos sobre nombramientos de cargos en el Senado y del señor Calatrava para el gobierno de Burgos.

Anuncio de subasta para la construcción del trezo primero de la carretera de Archena á Rirote.

Acuerdos de la comision provincial en la sesion de 18 de Marzo.

Llamamiento al soldado Antonio Murcia Cutillas para que comparezca en el cuartel de Antigones de Cartagena.

Edicto llamando á Antonio Arellano Serrano para que se presente en la comandancia de Marina de Cartagena.

Relacion de destinos vacantes. Edictos de varias alcaldías y de la Administracion de Contribuciones sobre haber nombrado agente ejecutivo por consumos de Lorca á D. Francisco Fernandez.

Id. de la Delegacion de Hacienda

sobre la prórroga concedida hasta el 15 del actual para redimirse á metálico del servicio militar activo.

Dicea de Cartagena:

Ayer tarde á las tres tuvo lugar un hundimiento de una mina de yeso en el Espalmador, en la que se encontraban trabajando Andrés Bieía Meca, José Sanchez Segado y Manuel Liesca Nieto, los cuales quedaron sepultados en ella.

De este accidente no se tuvo noticia hasta las diez de la noche en que, avisado el inspector de vigilancia, lo puso en conocimiento de los señores juez de instrucción y alcalde, quienes, en unión del primero y acompañados del inspector de serenos y algunos vigilantes, se personaron en el lugar del suceso, al que concurrió también el secretario de Sanidad del puerto Sr. Rico, procediéndose seguidamente á la escavacion y separacion de los escombros. Esta operacion se llevó á feliz término, á las once y media de la noche; quedando abierto un bequete que correspondia á una especie de galeria ó cueva que habia en la mina.

En ella fueron encontradas ileses los tres individuos, que al ver el peligro en que se hallaban, tuvieron la precaucion de guarecerse en ella, siendo conducidos, bien arropados, á sus respectivos domicilios en un caruaje.

«La Enseñanza Católica» da cuenta anoche del banquete con que fué obsequiado anteayer tarde en el Verdolay por el conocido tradicionalista D. Antonio Molina, el Sr. Marqués de Cerralbo.

El jefe del partido tradicionalista pronunció un discurso, en el que defendió las ideas de la agrupacion política que representa.

Después el concejal D. Andrés Blanco dijo un elocuente brindis alabando las prendas personales y políticas del Marqués de Cerralbo; afirmó que no consideraba al partido carlista como enemigo del progreso; dijo que apesar de las consideraciones que le merecen los carlistas estaba separado de ellos por su disconformidad con ciertas bases y procedimientos y manifestó por último, que aunque no brindaba por D. Carlos, brindaba por el Marqués de Cerralbo, particularmente, como caballero y como hombre ilustrado.

Por lo que parece, el Sr. Blanco tuvo momentos de vacilacion en su fé conservadora.

Cerró el acto D. José Gallego brindando por el marqués y su familia.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «Mar y Cielos», y la «Sota de bastos».

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. Postre del día: Trozos de tortada. Merengues de café. Habas imitadas de Bombon. Caramelos de los Alpes, variados y los de máquina madrileños.

PARA LA TOS REBELDE, la Jalea Pectoral de Farrán. Diez años de éxito. Para el Estómago malas digestiones, acedia, etc. Polvos Digestivos de Farrán. Farmacia Catalana.

GRAN BARATO.—Villa del Tháder. En este nuevo establecimiento de pañería, situado en la Plaza de S. Bartolomé, frente al Hotel Central; se ha recibido el surtido en géneros de novedad para la presente temporada, los

cuales ofrece al público, con la economía de precios que tiene demostrado vende esta casa.

VERDADERO JEREZ ORO, cosecha propia, clase extra de 16 años, á cinco reales botella, y cuatro reales el cuartillo y medio, sin casco; especialidad del nuevo establecimiento de pañería Villa del Tháder: Plaza de San Bartolomé, frente al Hotel Central.—Se compran botellas vacias.

CAFÉ DEL SIGLO.—Helados para hoy domingo: Fresa, mantecado y espuma de lima, á 40 céntimos copa y barquillos.—Quesitos á 60 céntimos.

Huevos de mujer
Frescos. Sanchez Pedreño. Plateria, 79.

Telegramas.

Madrid 8, (10 n.)

En las cámaras se aprobaron los dictámenes de actas limpias, entre lss que figuran las de senadores de Granada.

«El Intransigente» de París publica un artículo de Castelar en el que califica de temerario el viaje del Emperador Guillermo á Roma.

Los interesados en que se modifique el decreto de zonas entregaron sus conclusiones al subdirector de aduanas.

Lopez Dominguez prepara un proyecto de ley creando suboficiales del ejército como en el extranjero.

Hay crisis ministerial en Chile.

Los agentes de cambio de reunieron y nombraron una comision que redacte las bases que entregarán á Gamazo sobre aclaraciones al decreto.

Castelar llegó á Palma del Rio con direccion á Córdoba.

Le han hecho un gran recibimiento,

En la Bahía de Cadiz ha embarrancado la belandra inglesa Wrelt.

Sufrió varias averias.

Remolcóloga hasta el puerto un vapor austriaco.

PINTORA.—Hay una jóven de 20 años de edad, llegada recientemente á esta pob acion, que ofrece á las señoras y señoritas la enseñanza del dibujo, y especialmente en retratos al óleo, miniar las fotografías y todo lo concerniente al arte de la pintura. Darán razon en la posada de San Antonio. Al mismo tiempo ofrece al público en general iluminar toda clase de fotografías, y hacer los retratos que se la pidan. 4-2

La Policía Moderna

Secretos

de la criminalidad contemporánea

Recomendamos la adquisicion de esta obra que es un ameno estudio de la moderna criminalidad, de nuestros establecimientos penales y de la organizacion del cuerpo de seguridad.

Se publicará un cuaderno semanal por 25 cts. de peseta.

Centro de suscripciones: Santa Catalina, 8, Murcia. 6-2

PISO AMUEBLADO.—Se desea tomar en alquiler un piso decentemente amueblado en buen sitio. En esta imprenta se dará razon. 8-2

CARNES, MUSCULOS
y sangre renuévanse con solo algunos frascos de la «Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp» remedio eficaz y radical para todas las Afecciones pulmonares y de la Garganta, Catarro, Debilidad y Agotamiento del sistema, pérdida de carnes y demacracion. Posee en absoluto todas las virtudes tónicas y nutritivas del Aceite de Hígado de Bacalao y de los hipofosfitos, siendo además, por su forma de Emulsión ó Almendrada, mucho mas agradable al paladar y de mas fácil digestion que el Aceite puro, al cual muchas personas ponen objecion por no resistirlo los estómagos delicados.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

AMA DE CRIA.—Hay una de 20 años de edad y leche de ocho dias, que desea criar en su casa Darán razon en las Barracas de Espinardo, preguntando por Antonia Guerra.

OTRA. Para casa de los padres. Tiene leche de diez dias, edad veinte años. Darán razon, calle de Zambrana, núm. 25. 8-3

LA CONOCIDA MODISTA Luisa Gil, ofrece su establecimiento para cortar con arreglo á los últimos figurines. Pasará á domicilio á probar lo que se le encargue, calle de Cadenas, número 1. 8-3

RETRATOS pintados al óleo, de 4 duros para arriba. Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida. Se restauran pinturas antiguas y modernas, calle de la Frenería, 2, Murcia. 24-7

CARNE DE TERNERA
Expendeduría del Porche de Verónicas número 15.

Verdadera carne de ternera superior en clase y de excelente calidad, peso justo y precios corrientes. 15-8

VALENCIA EN MURCIA.
Brisa y Liern.

Se construyen muebles de todas clases á conciencia, y, elegantes. Novedad en cortinajes ysillerias. Especialidad en mesas de billar de cuantos sistemas se conocen. Precios baratísimos.

PASAJE DE ZABALBURU 2.
Murcia. 15-4

No mas dolor de muelas
DESAPARECEN

CON EL LICOR ANTIFÉRICO
de Martínez y Cortina
Precio del frasco, 5 reales.

Depósito al por mayor y menor, en Murcia, farmacia del Sr. Martinez, Plateria, núm. 58 y Reyna, 4, casa del dentista Sr. Guiu.

ANTIDIFÉRICO EGS

Tratamiento seguro para curar la angina diftérica sin necesidad de toques ni cauterizaciones. Es el antidiftérico EGS el tratamiento mas racional y científico de los conocidos; está demostrado hasta la evidencia que cura mayor número que ningun otro en menos tiempo y con menos molestias.

Con este tratamiento, rarísima vez se presentan las parálisis diftéricas.

De venta en Murcia, farmacia de San Bartolomé, de A. Ruiz Seiquer. 15-4

ARMAZON de tienda. Se vende uno, muy conveniente para cualquier clase de establecimiento. Se dará razon, en esta imprenta, ó en la calle de San Francisco, en el Barrio, núm. 17. 6-3

FORTIFICA Y ENGRUESA	DIGERIBLE	ALIMENTO Y MEDICINA
	HÍPOFOSFITOS. CON BACALAO	
	ACEITE DE HIGADO DE	
	de preparación modelo de se por todos sopos rod es combinados científicamente	
	MÁS ESCOCIDOS INGREDIENTES LOS Compuesto de	
	LANMAN Y KEMP EMULSION	
	Se recomienda como el mejor la remedio de su clase	
	AGRADABLE	

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

J. GUIU
Cirujano-Dentista
Reina, 4, frente al Puente.

Construye dentaduras de todas clases y sistemas, á precios reducidos, garantizando su calidad y construcción, según el muestrario.

Orificaciones, empastes y limpieza de la dentadura.

Especialidad en la extracción de muelas y raic s por la anestesia local ó sin ella. 10-3

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado un llavero con tres llaves, lo podrá entregar, si quiere, en la porteria del ayuntamiento, donde se le gratificará. 2-2

OTRA.—La persona que por equivocacion hubiese tomado una silla de tamaño regular, negra, de asiento de regilla, de la sacristia de la Catedral, la presentará en esta redaccion y se le gratificará. 3-3

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de un mes, edad veinticinco años Darán razon calle de Cadenas, núm. 5. 8-3

VINOS FINOS TINTOS DE MESA

Cepa Mazon, á 0'65 ó 75 ó 1 peseta botella; devolviendo el casco se dan 20 céntimos. Por arrobas á 28 y 40 reales. Su despacho: choriceria de Juan Bejarano, frente á la carnicería; José Sanchez Pedreño, Plateria y casa del cosechero, Biquelme, 6. 20-7

AMA DE CRIA.—Hay una de 26 años de edad y leche de siete dias, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en el camino de Alcantarilla, cerca de la fábrica de Funes, preguntando por la viuda del Rojo el Maleno. 3-3

OTRA.—Para casa de los padres, tiene leche de catorce dias, edad 18 años. Darán razon en el Palmar, calle de Lorca, junto al cuartel de la guardia civil, preguntando por Josefa Orenes. 3-3

AMA DE CRIA.—Hay una de 24 años de edad y leche de 5 meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en la Raya, calle de la Palmera, 16, preguntando por Franciaco Martinez. 3-3

OTRA.—Que dessa criar en su casa, de 25 años de edad y leche de 5 meses. Darán razon en Espinardo, casa de D. Francisco Aleman, preguntando por Josefa Gomez. 8-3